

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el **Grupo Parlamentario Confederal Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea**, presenta a iniciativa de los diputados **Pedro Arrojo y Jorge Luis Bail** las siguientes preguntas dirigidas al **Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación** sobre el embalse de la Loteta para las cuales se solicita respuesta escrita.

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Habiendo solicitado información sobre el embalse de la Loteta y el servicio que, según su propio proyecto debía cubrir para Zaragoza y su entorno, y habiendo recibido respuesta el 25 de enero del 2018, nos dirigimos de nuevo al Ministerio para precisar, a la vista de la respuesta recibida, nuevas preguntas.

1- En la respuesta recibida se afirma: "Tras la conclusión de las obras del recrecimiento de Embalse de Yesa, el recorrido previsto del agua será el siguiente: se almacenará en el embalse de Yesa recrecido; mediante el Canal de Bardanas, la Acequia de Sora.... se conducirá hasta los depósitos de Fuempudia; y, desde éstos, la tubería de abastecimiento la acercará a los depósitos de Zaragoza". Como es bien sabido, en toda la temporada de riego el Canal de Bardenas funciona a plena capacidad para atender el regadío, previéndose incluso que sea insuficiente para esta función de riego si el regadío crece, como está previsto en la planificación. Por lo tanto ¿Cómo se transportarán los caudales a Zaragoza, en esos meses en los que justamente las aguas disponibles del Canal Imperial son de peor calidad?

2- El "Proyecto de Abastecimiento de Agua a Zaragoza y Corredor del Ebro" presenta esta presa como pieza clave del abastecimiento de Zaragoza y su entorno, tanto antes como después de que Yesa esté recrecido. De hecho, el Gobierno, cuando presentó a la UE el "Proyecto de Abastecimiento de Agua a Zaragoza y Corredor del Ebro" para obtener Fondos de Cohesión, presentó la Loteta como una pieza esencial que permitía la autosuficiencia con aguas de excelencia, tanto con cómo sin Recrecimiento de Yesa. Así se consiguió la financiación europea, previamente denegada; financiación destinada a lo que se presenta como el sistema principal de abastecimiento a Zaragoza: bombeo de Loteta a Fuempudia y conexión a Depósitos de Casablanca. El proyecto prevé llevar aguas sobrantes del Aragón derivadas desde el embalse de Yesa actual, por el Canal de Bardenas y la Acequia de Sora, para llegar al embalse de la Loteta, donde se mezclarían con aguas de invierno del Canal Imperial, de buena calidad, resultando de dicho sistema el compromiso de ACESA (actualmente ACUAES) con el Ayuntamiento de Zaragoza de suministrar, desde la Loteta, aguas de calidad A1. ¿Cómo se explica por tanto, desde la literalidad que explicita el proyecto de Abastecimiento a Zaragoza y su Entorno que, en su respuesta anterior, se desvincule la Loteta del suministro de aguas de calidad a Zaragoza, dejando dicho embalse como simple "balsa de cola para verter los excedentes que se produzcan en el transporte desde Yesa"?

3- Puesto que se afirma en la respuesta recibida que "... la inversión realizada... en las obras del Embalse de la Loteta ascendió a 78.303.829,7 €, sin que existan nuevas partidas por ejecutar" ¿Cuál es el coste del canon que deberá asumir Zaragoza por La Loteta para amortizar esta inversión? ¿Entre qué usuarios se repartirá el canon del Recrecimiento de Yesa y qué proporción corresponderá a Zaragoza?

4- ¿Existe algún estudio en el que se base la afirmación de que la evaporación es una causa relevante del proceso de salinización de las aguas de la Loteta? ¿Existe algún estudio en que se base la afirmación de que "una vez se concluyan las obras de recrecimiento,..., los procesos de evaporación serán muy inferiores a los actuales... la solubilización de sales del sustrato quedará diluida en la masa del embalse, por lo que la calidad del agua embalsada mejorará sustancialmente"? Y si tales estudios existen ¿podrían identificarlos?

Madrid, Congreso de los Diputados, a 20 de junio de 2018



Pedro Arrojo Agudo  
Diputado



Jorge Luis Bail  
Diputado